

Marie-Sophie, et tu aurais mieux fait, chère petite sœur, de ne pas arrêter le fil du discours de M. Amédée.

— Il n'est pas difficile à retrouver, reprit celui-ci en riant ; nous fûmes promptement d'accord, madame de Serdot et moi. Elle me céda un petit appartement indépendant de son hôtel et donnant sur les jardins, dans lesquels mon modeste cordon-bleu a le privilège d'acheter les légumes nécessaires à notre double consommation.

“ Pour fêter ma prise de possession, madame de Serdot me fit l'honneur de m'inviter à dîner, en me promettant une soirée composée de la fine fleur de la société. Fier et ravi de cette faveur, j'attendis avec une impatience digne d'un meilleur sort, le moment où j'e pourrais étudier sur nature ces types d'antique noblesse dont les romanciers nous ont fait de si magnifiques descriptions. Malgré l'outrecuidance que je partage avec les jeunes gens de mon époque, j'éprouvais un certain émoi à la pensée de ce grand monde au milieu duquel j'allais vivre quelques heures.”

— Croyiez-vous donc, demanda Médéric prenant la parole, trouver à Argentan les marquises du grand siècle avec leurs bijoux, leurs paniers, leurs mouches et leur poudre ?

— Ou, dit à son tour Annonciade minaudant, grasseyant, faisant la bouche en cœur et mouillant les r comme des l, vous attendiez-vous à des ducs en jabot de dentelle, puisant dans des boîtes d'or une poudre parfumée qu'ils aspirent avec élégance ? à des comtes jouant du lorgnon pour faire admirer une main d'une aristocratique blancheur emprisonnée dans une manchette de mousseline ?

— Grande enfant ! murmura sa sœur.

— Je serais bien embarrassé de vous répéter tout ce que j'ai rêvé, reprit Amédée gaîment ; ce que je constate c'est que mon désappointement commença la veille en ne voyant faire aucun préparatif, l'hôtel garda son silence jusqu'à l'instant mémorable où je me trouvais avec la première société d'Argentan. Le dîner tout bourgeois, assaisonné de gros cidre Normand, était éclairé par deux chandelles.

— Deux bougies ! interrompit Annonciade.

— Des chandelles, mademoiselle, en suif jaune et infect qui servirent le soir au whist, et dont l'une fut économiquement soufflée par madame de Serdot à la fin de la partie, sous le spécieux prétexte que pour parler on n'a pas besoin d'y voir.

— Alors, je les aurais soufflées toutes les deux, reprit la maligne enfant, on aurait pu jouer au colin-maillard sans bandeau.